



Índices accionarios por sector 28/10/2021			
Variación %	Diaria	Mensual	Anual
Consumo-Básico	0,03	-5,41	-4,29
Financiero	-1,72	-8,09	-2,78
Gov	0,00	-1,71	5,71
Industrial	0,69	-10,88	19,19
Materiales	-0,93	-1,86	2,33
Salud	0,39	-7,75	-10,41
Servicios Básicos	-2,85	-11,56	-28,68
Tecnología	-2,04	-21,94	-37,40
Telecomunicaciones	1,45	3,55	-20,62

Fuente Bolsa Electrónica de Chile *Azul Azul, Cruzados y B/N



Cúpula empresarial se reunió ayer con la candidata de Nuevo Pacto Social en la sede del gremio: Cuarto retiro, reformas de pensiones y tributaria marcan cita de la CPC y Provoste

M. BERRÍOS

Los 23 retratos de los expresidentes de la Confederación de la Producción y del Comercio que cuelgan en las paredes de la sala de reuniones de la casa gremial fueron testigos de la reunión a puertas cerradas que tuvo el comité ejecutivo de la CPC con la candidata presidencial del Nuevo Pacto Social, Yasna Provoste.

Al encuentro —que es el primero de varios programados con abanderados para los próximos días— la postulante DC llegó acompañada del expresidente del Banco Central Roberto Zahler, el economista Rodrigo Wagner (ambos del equipo económico), Annie Dufey (medio ambiente y energía), Jorge Guzmán (empleo) y Luis Eduardo Thayer (pensiones).

“Hemos escuchado las preocupaciones, pero sobre todo la esperanza del sector empresarial en que juntos y juntas seamos capaces de aportar al desarrollo de nuestro país, a la generación de mayores oportunidades de empleo y de trabajar juntos en el crecimiento que requiere nuestro país. Así es que valoramos muchísimo este espacio”, comentó Provoste a la salida de la reunión que se extendió por cerca de tres horas.

Mientras que el líder del empresariado, Juan Sutil, relató que en la extensa reunión, los dirigentes gremiales conocieron aspectos fundamentales del programa de gobierno respecto de las medidas que se proponen. “Las empresas somos todos, somos las personas, tanto trabajadores, trabajadoras y empleadores, y no es indiferente para nosotros el futuro del país y también es muy importante contribuir como lo hemos hecho siempre en la historia al desarrollo”, planteó Sutil.

Sin embargo, pese a la “grata conversación” —como dijo Provoste— que se dio en el encuentro con los máximos dirigentes empresariales del país, hubo espacio para dejar en claro cuáles son las diferencias que existen. Estas, como era de esperar, vinieron de la mano de los retiros

La senadora llegó acompañada del expresidente del Banco Central Roberto Zahler, el economista Rodrigo Wagner e integrantes del equipo de medio ambiente y previsional.



Por cerca de tres horas, Yasna Provoste y su equipo estuvieron reunidos con el comité ejecutivo de la CPC.

desde los fondos previsionales, iniciativa que ha sido apoyada por la senadora DC. También, según cuentan asistentes, hay discrepancias respecto de los proyectos de ley que hoy estarían afectando al empleo y a que las personas puedan adquirir una vivienda.

Cuentan también que se conversó de lo importante que es el desarrollo económico, además de lo negativo de algunas políticas públicas como los proyectos de ley de *royalty* minero y el de retiro desde las rentas vitales. Junto a esto, el impacto que tienen

en la economía las medidas que se han tomado durante el último tiempo y que han generado inflación y que hoy día están provocando alzas en las tasas de interés. Además se abordaron el cambio climático, el agua, la sequía y la situación en La Araucanía.

Asistentes confiesan que los términos en que se dio la reunión eran bastante predecibles, y que los empresarios hicieron hincapié en la importancia de que lo técnico y lo político conversaran más, ya que desde la perspectiva de ellos, habrían

muchas políticas que se estarían haciendo sin suficiente base técnica.

Escenario económico futuro

Tras el encuentro sostenido con el empresariado, el economista Roberto Zahler comentó los principales ejes que se abordaron en la reunión. “Fue una reunión bien amable, productiva y franca”, reconoce el expresidente del Banco Central.

“Se ve una situación macroeconómica, fiscal, monetaria y cambiaria particularmente complicada. Esto pone bastantes restricciones. Esto hace que sea más necesario que nunca ponerse de acuerdo en cuáles son los principales temas y ojalá abordarlos en una forma constructiva, eso es lo que ella planteó (Provoste)”, comenta Zahler.

El economista cuenta que Provoste le señaló a los asistentes que, junto al tema coyuntural, desde un principio se iban a iniciar cambios estructurales bien importantes. “Los dos temas que fueron explícitamente planteados son reforma tributaria y de pensiones. En los primeros días se plantearán esas dos reformas, que ya vendrán estudiadas para ser presentadas al Congreso. Esos son temas de largo plazo, más estructurales y, en conjunto con plantear esas reformas, ella nombró proyectos en materia de educación y salud, que son otras reformas que vienen”, detalla Zahler.

Y, por el lado de la coyuntura económica, Zahler plantea que los focos estarán en que la inflación vuelva a niveles más normales, que haya una nueva regla fiscal y una nueva convergencia fiscal. “Esta tendrá que exceder a un gobierno, ya que demorará más de cuatro años, pero ojalá haya un acuerdo transversal en torno a eso. Esto, para que las variables macroeconómicas, como la tasa de interés y el tipo de cambio se encaucen en algo más razonable y que permita que en el año 2022 no tengamos una recesión y logremos un crecimiento en torno a 2%-2,5%”, sostiene.

Boric presenta consejo económico

El candidato presidencial de Apruebo Dignidad, Gabriel Boric, presentó ayer al nuevo consejo académico económico asesor. Este es un equipo de economistas —muchos de ellos ligados al mundo de la Concertación— que está integrado por Dante Contreras, Fabián Duarte, Daniel Hojman (otro jefe programático de la ex candidata PS Paula Narváez), Pamela Jervis, Rodrigo Pizarro y Stephany Griffith Jones. “Conversaremos periódicamente para analizar los desafíos económicos de nuestro gobierno y aportar una mirada académica y externa al equipo de campaña sobre las propuestas elaboradas por el comando”, comentó Boric en su cuenta de Twitter.

Uno de los participantes de este consejo es el economista de la FEN de la Universidad de Chile Fabián Duarte, quien fue parte del equipo de Carlos Maldonado (PR) en su campaña en las primarias. Duarte comenta que este grupo asesor aportará con una mirada externa, académica e independiente sobre las propuestas que ellos están elaborando. El equipo, según cuenta Duarte, tiene una organización horizontal,

pero quien coordinará será la economista e integrante del equipo de Boric, Claudia Sanhueza. “La idea es que nosotros aportemos con esta visión más académica e independiente sobre las políticas que tienen que ver con unos temas bien particulares que le preocupan a Gabriel Boric, que son empleo femenino, empleo de calidad, y algunas estrategias de desarrollo económico. También se verán temas de salud mental, economía verde. Estos son varios temas que a él le interesan”, detalla Duarte.

Respecto al por qué integrarse a este consejo, Duarte cuenta que sus motivaciones van por el lado de que la mirada que el grupo y Gabriel Boric tienen sobre el desarrollo económico y el bienestar de la población está alineada con su punto de vista. “Tienen esta visión de que la industria y las pymes son parte importante del ecosistema económico. El libre mercado es importante, pero en otras áreas, como la educación, como la salud, como la seguridad social, son más bien del Estado. Esa mirada es una que se comparte en general en la centroizquierda”, cuenta el economista.



En su cuenta de Instagram, ayer, Gabriel Boric presentó al grupo de economistas que integrarán el consejo asesor económico.